
平成２８年第５回岐阜県議会定例会発言通告書記載事項一覧表 

１２月７日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ３４ 森  正弘 
（分割質問） 

○ 行財政運営について 
・ ２０２０年を見据えた中期的な財政見通しにつ
いて 

・ 来年度当初予算編成に向けた方針について 
・ 今年度の県税収入の見通しと来年度の県税収入
及び地方交付税の交付額の見込みについて 

知事 
総務部長 
危機管理部長 
環境生活部長 
商工労働部長 
林政部長 
健康福祉部次長（医療・
保健担当） 
教育長 
警察本部長 

○ ２０２０年に向けた活力づくりについて 
・ 県経済の活性化について 
・ 人手不足に対応した雇用対策の推進について 
・ 「みんなでつくろう観光王国飛騨・美濃条例」
制定以降の観光振興にかかる取組みの評価と、 
２０２０年に向けた取組みの進め方について 

・ ２０２０東京オリンピック・パラリンピックに
向けた取組みについて 
① 事前合宿の誘致にかかる本県の優位性につい
ての認識と、誘致活動の現状と今後について 

② 文化振興について 
・ 東海環状自動車道西回りルートについて 
① 整備促進について 
② 企業誘致の推進について 

・ 全国農業担い手サミットの成果と今後の担い手
づくりについて 

・ 「１００年先の森林づくり」に対応した担い手
づくりについて 

○ 安心して暮らせるふるさとづくり 
・ 震災対策について 
① 活断層が見つかっていない地域における震災
対策の推進について 

② 被災から復興期までの様々な段階における計
画の検証や課題の抽出について 

・ 医師確保対策の現状と対策について 
① 岐阜県医学生修学資金制度の検証と今後の取
組み方針について 

② 修学資金の返還免除となる期間終了後の引き
留め策について 

・ 高校の活性化について 
① 教育委員会の取組み姿勢について 
② 県外からの生徒受け入れについて 

・ 交通安全対策の推進について 
① 通学路における交通事故危険個所の把握につ
いて 

② 児童の通学時における事故対策の現状と今後
の取組みについて 

③ ながら運転への対策について 

２ ２１ 太田 維久 
（分割質問） 

○ 今後の県財政と重要施策について 
・ 来年度の財政見通しについて 
・ 社会情勢の変化を考慮して特に力を入れる施策
について 

○ 事務事業の評価と見直しについて 
・ 県民参画の事務事業評価の取組みについて 
・ イベントに対する事務事業評価・検証について 

知事 
危機管理部長 
環境生活部長 
健康福祉部長 
商工労働部長 
農政部長 
健康福祉部次長（医療・
保健担当） 
観光国際局長 
教育長 
警察本部長 

○ ＡＩの普及状況及びＡＩを活用する企業への支援
について 

○ 白山を活用した観光振興について 
○ ＴＰＰ協定の発効が困難になった中での農業分野
の対策について 

○ 今後のがん対策の取組みについて 
○ 白血病対策としての骨髄ドナー登録の推進につい
て 

○ 健康格差について 
・ 雇用形態の違いを考慮したがん検診受診の実態
把握について 

・ 子どもの貧困や高齢者の困窮を含めた健康格差
の実態把握と対策について 

○ 精神医療の今後について 



 

１２月７日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   ・ 精神疾患患者の円滑な地域移行のための取組み
について 

・ 精神医療に関わる地域の受け皿づくりと患者の
人権を守るための取組みについて 

○ 看護師養成に向けた県立看護専門学校の今後の在
り方や整備方針、教員の確保について 

○ 医療と介護の連携に関する市町村の取組みへの支
援について 

○ 困難を有する家庭介護の実態把握と支援について 
○ 外国人介護人材の受け入れについて 
○ 今後の人権政策の取組みについて 

 

○ 清流の国ぎふ防災・減災センターの成果と今後目
指すものについて 

○ 教職員定数の議論に対する見解について 
○ 児童生徒の暴力行為について 
・ 児童生徒、特に小学生の暴力行為の増加の背景
について 

・ スクールソーシャルワーカーの一層の活用につ
いて 

○ 学校における通級指導について 
・ 平成３０年度からの高等学校における通級指導
に向けた準備について 

・ 通級指導に対応できる教員を増やすことについ
て 

○ 高齢者が関わる夜間の交通死亡事故の抑止対策に
ついて 

３ ２８ 野島 征夫 ○ 内ケ谷治水ダムについて 
・ 小水力発電を導入する場合の事業者選定の考え
方とダムの構造について 

○ 通学路における歩道等の整備の現状と今後の見通
しについて 

○ 県立自然公園の魅力発信と活性化についての現在
の取り組み状況と今後の進め方について 

環境生活部長 
県土整備部長 



 

１２月８日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ １１ 水野 吉近 
（分割質問） 

○ これからの本県を支える人づくりについて 
・ 結婚・出産・子育てに係る経済的負担の更なる
軽減について 

・ 切れ目のない人材育成支援について 
① 児童生徒や保護者に対する取組みについて 
② 「地域経済を支える人材」及び「安全安心の
社会を担う人材」に対する取組みについて 

知事 
危機管理部長 
教育長 
警察本部長 

○ 清流福祉エリアを活用した障がい者の活躍の場や、 
障がい者との交流の場の創出について 

○ 県の避難所運営ガイドラインの改訂について 
・ 内閣府の避難所運営ガイドラインの反映につい
て 

・ 要配慮者の事情に合わせた具体的な対応方法の
記述について 

○ ＭＴＢＩ（軽度外傷性脳損傷）の周知と予防の推
進について 

○ 高齢者ドライバーの交通事故対策の取組みについ
て 
・ 加齢に伴う身体能力の低下に対する意識啓発の
取組みについて 

・ 免許の自主返納に向けた取組みと課題について 

２ ２７ 脇坂 洋二 ○ 飛騨御嶽高原高地トレーニングエリアについて 
・ 夏期以外の時期や県内アスリートの利用促進な
ど、更なる活用に向けた取組みについて 

・ 効果的な練習環境や快適な滞在環境の実現に向
けた今後の施設整備について 

○ 認知症対策について 
・ 本県の認知症に係る行方不明者の現状と早期発
見に向けた取組みについて 

・ 地域全体で認知症の方を見守るための体制の整
備について 

清流の国推進部長 
健康福祉部長 
警察本部長 

３ １７ 加藤 大博 ○ 林業の成長産業化について 
・ 県有施設における県産材の更なる利用促進に係
る知事の所見について 

・ 現在の県産材の流通に対する県の認識と県産材
の相対的価値を高める流通モデルについて 

・ 成長産業化に向けた取り組みについて 
○ 小規模で行われる農業を支える取り組みについて 

知事 
農政部長 
林政部長 

４ ３２ 平岩 正光 ○ 医師及び診療科の地域偏在の現状と課題及び今後
の地域偏在解消に向けた取組みについて 

健康福祉部次長（医療・
保健担当） 

５ ４１ 尾藤 義昭 ○ 鮎を中心とした内水面漁業の振興に向けた対策に
ついて 

○ 緊急輸送道路の整備について 
・ 主要な緊急輸送道路の一つである主要地方道関
本巣線の千疋橋に対する現状認識と今後の整備方
針について 

知事 
県土整備部長 

６ １０ 伊藤 英生 ○ 残薬対策の現状と今後の取り組みについて 
○ 白血病への取り組みについて 
・ 臍帯血の採取量確保における県の取り組みにつ
いて 

・ 患者に寄り添う家族の負担軽減のための県の取
り組みについて 

○ 事業継続計画（ＢＣＰ）について 
・ 県内企業のＢＣＰ策定の取り組みについて 
・ 岐阜県業務継続計画の更新と認識の共有化・見
える化について 

・ ＢＣＰ未策定の市町村に対する対応について 

総務部長 
危機管理部長 
健康福祉部長 
商工労働部長 
健康福祉部次長（医療・
保健担当） 

７ ３６ 村下 貴夫 ○ 一宮西港道路の本県における位置付けと早期整備
に向けた働きかけについて 

○ 県事務所への組織見直しの成果と今後の地域振興
機能の強化について 

知事 
総務部長 

 

 



 

１２月８日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

８ ３５ 小川 恒雄 

 

○ 可茂工業用水道について 
・ 工業用水道料金の引き下げについて 
・ 需要拡大に関するこれまでの取組みと今後の取
組み方針について 

○ 木曽川水系導水路事業の現状と今後の見通しにつ
いて 

知事 
県土整備部長 
都市建築部長 

９ １２ 国枝慎太郎 ○ 東海環状自動車道西回りルート沿線市町のまちづ
くりへの支援に係る知事の所見について 

○ 農業者の所得を増やす施策について 
・ 農産物の輸出による販路拡大を生産者の所得の
増加に繋げるための施策について 

・ 新規就農者を育成するための研修拠点施設の整
備に対する支援制度の拡充について 

・ グリーンツーリズム推進に係るこれまでの取り
組みの成果と課題、及び今後の取り組みについて 

知事 
農政部長 

１０ １４ 長屋 光征 ○ 幼児教育の振興について 
・ 幼児教育振興法の公布・施行を見据えた取組み
について 

・ 私立幼稚園教員の処遇改善について 
○ 看護師の確保及び資質向上について 
・ 看護師不足解消に向けた取組みについて 
・ 看護師の資質向上に向けた取組みについて 

環境生活部長 
健康福祉部次長（医療・
保健担当） 
教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

１２月９日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ４３ 駒田  誠 ○ 医療費低減に向けた積極的な健康づくりの方策に
ついて 

○ 地球環境保全対策について 
・ 「パリ協定」発効を踏まえた県の地球温暖化対
策に係る知事の所見について 

・ ウォームビズの取り組み状況について 
・ 木質ペレットの利用の現状と今後の取り組みに
ついて 

○ 地域高規格道路「濃飛横断自動車道」の整備方針
について 

知事 
環境生活部長 
林政部長 
県土整備部長 

２ １３ 山田  優 ○ 中小モノづくり企業への支援について 
・ 新たな価値の創出につながるビジネスマッチン
グの拡大について 

・ 県内企業のＩｏＴ導入に向けた支援方針につい
て 

○ 清流の国ぎふ森林・環境税について 
・ 県民の認知度向上に向けた周知・啓発について 
・ 下流域における環境保全対策の充実について 

商工労働部長 
林政部長 

３ １ 中川 裕子 ○ ＴＰＰについて 
・ 国に対する反対の申し入れと県予算の方針転換
について 

○ 森林・環境税について  
・ 県民からの意見の把握と受け止め方について  
・ 県民からの意見や課題を踏まえた運用の改善に
ついて 

・ 事業の継続的な実施と拡充について 
○ 介護保険について  
・ 国に対する公費負担増額の申し入れについて 
・ 介護保険料の滞納や滞納ペナルティに関する実
態把握と今後の対応について 

○ ひきこもり支援について  
・ 実態調査と課題について 
・ 相談窓口の拡充と職員の増員について 
・ 今後の支援の方向性について 
・ 他自治体の取り組みを踏まえた居場所事業の必
要性と今後の取り組みについて 

知事 
健康福祉部長 
林政部長 
健康福祉部次長（医療・
保健担当） 

４ ４０ 足立 勝利 ○ 「清流の国ぎふ」づくりに向けた生涯学習推進の 
リーダーの育成と組織について 

知事 

５ ２０ 野村 美穂 ○ Ｊリーグ参入１０年目の節目を迎えるＦＣ岐阜へ
の知事の想いと県の支援について 

○ 避難者カードの改良に向けた取り組みについて 
○ 児童虐待への対応の強化について 
・ 発生予防の観点からの母子保健施策における市
町村への支援について 

・ 児童相談所への弁護士配置に係る検討状況と今
後の方針について 

・ 養子縁組に関する相談支援についての現状と課
題及び今後の取り組みの方針について 

○ ぎふ性暴力被害者支援センターについて 
・ 更なる周知の取り組みについて 
・ 開設から１年が経過しての課題とその解決に向
けた取り組みについて 

知事 
危機管理部長 
健康福祉部次長（医療・
保健担当） 
子ども・女性局長 

６ １５ 高殿  尚 ○ 「岐阜に呼び込む」ための新たな移住定住促進策 
について 
・ ひとり親家庭に対する更なる支援について 
・ 「清流の国ぎふ」創生総合戦略の検証と見直し 
について 

清流の国推進部長 
子ども・女性局長 

７ ６ 山田 実三 ○ リニア中央新幹線建設工事について 
・ 工事着工に当たり岐阜県に期待される役割につ
いて 

○ 岐阜県を支える人材の育成について 
・ 産業教育の充実について 
① 産業教育施設設備の老朽化対策の現状と今後
の見込みについて 

知事 
教育長 

 



１２月９日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   ② 大学等との連携による産業教育の充実への取
組みについて 

③ 実習製品の安心安全対策への取組み状況、及
び実習時における生徒の安全確保の現状と対策
について 

・ キャリア教育アドバイザー配置事業の効果につ
いて 

 

８ ４７ 岩井豊太郎 ○ 新たな農業の担い手育成に向けた取り組みについ
て 

○ 東京オリンピック・パラリンピック大会に向けた
県産農畜産物の生産・供給体制の構築について 

知事 

 


